

南の風ニコ・サン



武生商工高等学校

卒業おめでとうございます！



そしてありがとう、福井県立武生工業高等学校…



3月3日（木）第61回卒業証書授与式が行われました。武生工業高校最後の卒業生120名が無事に果立っていました。新型コロナウィルス感染症対策のため1、2年生はオンライン配信で参加しました。

卒業式に続き、閉校式が行われ、各クラス代表生徒により取り外された校旗が、校長から教育長へ返納されました。

卒業式・閉校式後、除幕式が行われ、校歌が刻まれた石碑が披露されました。

南地区に親しまれてきた武生工業高等学校としては閉校となります。今年度より武生商工高等学校工業キャンパスとして動き始めます。JRから経営を引き継ぐ平行在来線の駅が新設されるなど、南地区にも新しい施設が加わり、新しい人の流れが生まれ、ますます明るく・元気な地域へとなっていくのではないでしょうか。

地域魅力部

南地区 まちかど案内 家族でお散歩に、いかがでしょう♪

日野川のアユ釣り



写真①



写真②

松森町にある日野大橋の中央付近には、数匹の魚の形をデザインした作品があります。(写真①)。橋も作品も1983年につくられました。

「やっぱり武生は日野山と日野川や」と、魚の背景に両方の景色を描いた作品(写真②)が一番好きだとおっしゃるのは南地区在住の上野谷(うえのや)憲示さん。定年後、武生の風景をハガキに20分ほどで素早くスケッチし、彩色を施した作品はすでに700点以上。そのうち500点ほどを集めた画集が山田書店から今春発売される予定で、南地区的風景も多く含まれているそうです。

一方、日野川のアユ釣りですが、最近は不漁傾向にあるそうです。しかし、関係者の地道な研究と努力の成果がようやく実り、先月31日に、日野川漁業協同組合(松森町)が稚鮎(ちあゆ)8万尾(び)を日野川に放流した様子がテレビのニュースで映っていました。解禁日を例年より20日間も早めて6月初旬にする予定だそうですね。

自治振興会からのお知らせ・報告

安全防災部



今年も「火災ゼロ」の 南地区に!!

令和3年の南越消防組合管内（越前市・池田町・南越前町）における火災発生件数は19件で、これは1970年の組合設立以来前年に次いで2番目に少ない件数でした。このうち越前市が13件でしたが、南地区は幸いにも発生はありませんでした。19件の火災のうち建物が9件、車両が4件でした。出火原因は「たき火」が3件、「たばこ」「取灰」「煙突・煙道」「電気機器」が各2件でした。また、火災総数19件のうち初期消火を実施したものは11件で、消火に成功したものが7件、消火に至らなかったものが4件でした。

南越消防組合では、「たき火」による火災を特に心配しており、注意を呼びかけています。



総務広報部・青少年部



南地区の おもしろスポットだよ〜

探してみてねっ!



昔から「電車と競争できる道」と言われているそうです。約600mにわたってJR線路と並ぶ直線道路です。貨物列車なら勝てるかも?

社会福祉部

在宅介護者の相談と 交流の会



日時：4月23日(土) 13時30分～

会場：武生南公民館 1F 講義室・図書室

当日は地域包括支援センターの職員の方による高齢者の栄養と食事についてのお話もあります。町内、ご近所で気がかりな方がおられましたら、お声掛けをお願いします。

生活環境部

雪解けクリーン作戦に ご協力いただき ありがとうございました

市民雪解けクリーン作戦が3月20日(日)に各町内で実施されました。今年もコロナ禍のなか、感染症対策をとりながらの作業お疲れさまでした。

おかげさまで南地区が大変きれいになりました。
ご協力いただき、ありがとうございました。



『方言から標準語へ』

父ちゃん　→　父ちゃん
子ども　→　子供
糸　→　糸

ちびてい……冷たい
ちんこい……小さい
めんじゃこ……小魚
むだかつて……糸がからまつて

父ちゃん

いるつて言つてるだろ!
もう、ごちゃごちゃ言つてばかり
いるから、糸が絡まつてしまつたよ…

子ども

父ちゃん、この川に魚いるの?
まだ水は冷たいし
ちつちやい 小魚ばかりだけど…
いるんやつて! もー¹
あんまりごちゃごちゃ言つで
糸 むだかつてしもたが…

父ちゃん

のどかな春の日
河原で釣りを楽しむ親子の会話

子ども

父ちゃん、この川 魚いるんけ
まだ水はちびていし
ちんこい めんじゃこばかりやが



南に伝えたい方言

地域・公民館からのお知らせ・報告



武生第二中学校

1学年進路学習『ようこそ先輩』

3月15日(火)に『ようこそ先輩』を実施しました。当日は、6つのジャンルの講座(W e bデザイナー・越前市職員・美容師・電子機器メーカー社員・建設業・調理師)から2つのジャンルを選び受講しました。講師の先生方は、パソコンを活用したり、体験活動をさせてくださいながら、働く上で必要なことや、中学生の時に頑張っておくべきことなどについてお話ししてくださいました。限られた時間でしたが、先生方のおかげで、それぞれの仕事についての理解を深めるとともに、働くことの厳しさや喜びについて学ぶことができました。



武生南小学校

入学式がありました!



4月7日(木)、初夏を思わすようなあたたかい日様のもと、令和4年度 越前市武生南小学校入学式が行われました。84名の1年生が南っこ仲間入りをしました。式では、内田達男校長先生といっしょに、元気ないさつの練習をする場面もありましたよ。

1年生84名共々、進級した在校生を合わせて、527名の子供たちは、今年もたくさんの地域の方々に助けていただき、お世話になりますが、どうぞよろしくお願いします。

学びのわ

広報 de 外国語を学ぼう!

ブラジル

学校は2月に始まり7月の休みをはさんで12月に終わります。日本のような、いわゆる「入学式」の様なものは存在せず、親には新学期が始まる前に簡単な説明会や年間を通して数回集りがあるくらいです。

アメリカ・イギリス

日本のような入学式は、ほかの国にはほとんどありません。クラス発表や学校生活のガイダンスを行うだけで初日は終わり。日本の始業式にあたるような集会を開催する場合もありますが、親が着飾って式典に参加することもなくあっさりと学校生活が始まります。

外国の入学式について



ベトナム

入園や入学の儀式は毎年9月5日に行われます。1945年にホーチミン大統領が独立宣言書を読んで、ベトナム民主共和国の建国を宣布した月だからです。

中国

中国では9月から新学期がスタートします。そして、日本のようなセレモニー的な入学式はないそうです。1例として蘇州の小学校では、新学期が始まる1週間前に教室に新入生&保護者が呼ばれ、入学にあたっての注意点が説明され、9月(8月末の月曜日スタート)の新学期スタート時には式典もなく1年生の生活が始まることになります。中国の人は、日本の入学式を見て結婚式みたいに参列者がオシャレをしていて驚く人もいるそうです。



若草が萌えたち春も深まってまいりました。武生南公民館での3年間、皆様の温かいご支援やご指導をいただき、充実した時間を過ごさせて頂きましたことを心から感謝申し上げます。皆様から学んだ多くのものを糧に頑張つてまいります。末筆ではございますが、皆様のご健康とご多幸を心からお祈り申し上げます。

転出のご挨拶

よろしくお願い致します

主事	主事	主館
事務補助員	事務補助員	事長
清掃管理人	清掃管理人	前田平澤
事務所管理人	事務所管理人	関長谷川邦夫
//	//	(育児休暇中)
桂よし子	桂よし子	土田利香
山岸隆治	山岸隆治	幹子佳代子
孝行	孝行	(産育休代替職員)

公民館からのお知らせ・報告

学びのわ
共催:総務広報部

みなみdeカフェ 小さなお花見会 を開催しました～！



八分咲きの桜の下、南地区の小さなお花見会を開催しました。地区の行事や多くの人が集まる機会が減っている中、感染防止対策をとり、派手にならないよう実施しました。武生南公民館の敷地内の桜を愛でながら、民謡とギターの演奏を聴いてお抹茶をいただくというひと時を、春のぬくもりの中楽しむことが出来ました。参加者は、今後少しずつでも地域の人たちが楽しく過ごす機会が増えることを願って笑顔を交わしていました。

公民館学級・自主講座合同開講式開催

4月2日（土）合同開講式を行いました。今年度も新型コロナウイルス感染症対策の観点から、二部制の開催といたしました。安心・安全に学級・講座を行うために、今一度公民館の使用についての注意事項・コロナ禍における公民館の利用ガイドラインについて説明させていただきました。受講生の皆様で情報を共有して頂き、今年度もお友達と公民館につどい、楽しく学びつづけていただけたらと思います。

放課後子ども教室のサポーターを募集します！

武生南公民館では、子ども教室で子どもたちを見守っていただくサポーターを募集します。やってみようかと思われる方は、公民館にお問い合わせください。（プログラミング・農業体験・スポーツ体験等）問い合わせ・連絡先 ☎23-5103

南地区的現状

◆世帯数	4,074世帯
◆総人口	9,758人
男	4,872人
女	4,886人

（2022年4月1日現在）

1年前の現状

◆世帯数	4,028世帯
◆総人口	9,768人

（2021年4月1日現在）

=編集・発行=

武生南公民館

〒915-0824 越前市武生柳町12-27
TEL：23-5103 FAX：24-2652

メール：takefuminami.ko@city.echizen.lg.jp
南地区自治振興会（公民館内）

メール：niko-san@es.ttn.ne.jp
Twitter：QRコード



市のHPへ
南の風ニコサンが
観られます。



公民館行事についての質問などありましたら左記の武生南公民館
メールアドレスQRコードをスキャンし、お問い合わせください！
お問い合わせの際、お名前とご町内の入力をお願ひいたします。

市立図書館だより

中央図書館 ☎22-0354 今立図書館 ☎43-0229

●今月の新刊から（中央・今立両館で予約できます）



『夜行堂奇譚』
嗣人 / 著



『おいしい子育て』
平野 レミ / 編



『大正ガールズコレクション』
石川 桂子 / 著

●中央展示 「図書館を知ってもらう展」

●今立展示 「大志をいだけ！」

毎月第3土曜日は
市民読書の日

4月・5月の行事予定

4月

- 23日(土) 自：総会
(会場：武生南小学校体育館)
- 26日(火) 自：社会福祉部会
青少年部会
総務広報部会
- 27日(水) 自：安全防災部会
地域魅力部会
- 28日(木) 自：生活環境部会
健康推進部会

5月

- 7日(土) 自：役員会
- 14日(土) 自：理事会
区長会議

自：自治振興会
公：公民館
放：放課後子ども教室

◎毎週木
放：かるた講座

諸事情によって変更になることがあります。ご了承ください。

【休館のお知らせ】 毎週月曜日・祝日の翌日・その他臨時休館日があります
振替休館：4月24日・5月3日・4日・5日